

PRECIOS DE SUSCRICION

Table with columns for subscription periods (MENS, TRIMESTRE) and prices for various regions (Madrid, Provincias, Extranjero).

EL ECO DE ESPAÑA

PERIÓDICO MODERADO

NUM 1292

MADRID.—Sábado 9 de Mayo de 1874.

AÑO V

DOCTRINAS Y NO PERSONAS.

No hemos dicho aún una palabra sobre la composición de un gobierno nacional, entre otras cosas, por falta de datos y de explicaciones claras y categóricas. Ni se ha dicho con certeza cómo se había de organizar este gobierno en su personal, ni cuál había de ser su misión verdadera. Por la idea general que hemos formado, se nos figura imposible esta combinación; pero no aventuramos una opinión mientras no se nos aclare el misterio. ¿Van á formar parte de un mismo ministerio los representantes de todos los partidos, desde el de Castelar hasta el nuestro? Por el hecho de entrar en un mismo ministerio una persona de cada partido (no los tocará á más), ¿se cree que todo va á ser conciliación y bienandanza? ¿Qué va á hacer ese ministerio? ¿Se congregan los comicios electorales? ¿No se convocan? ¿Pues qué cuestiones está llamado á discutir y resolver ese titulado gobierno nacional? Cuando se nos explique bien el pensamiento, emitiremos nuestro juicio. Hey, gobierno nacional, hacer patria, tregua del silencio, dictadura, significan oscuridad, laberinto, disculpas, salir del paso, y no tener idea fija ni pensamiento en las regiones del poder. La verdad es que el Sr. Sagasta y el Sr. Martos son incompatibles, que el señor Ulloa y el Sr. Montero Rios son incompatibles; que á nosotros los alfonsinos no nos quieren ni radicales, republicanos, ni constitucionales; que debemos dejarles que paguen con los tormentos que sufren su gula de poder. La situación no es viable. Los victoriosos no saben qué hacer con sus triunfos. Se encuentran como aquel que es poseedor de un tesoro y no puede moverse porque está paralizado, ni tomar un alimento cualquiera agradable porque tiene un cáncer en las entrañas. Y en el caso actual falta además el tesoro, y pudiera ser lo principal. No hay remedio para la situación. No es que estas ranas revolucionarias pidan un rey, es que todas las ranas quieren ser rey: toda la baraja quiere ser de ases: todos los políticos pequeños y medianos quieren ser ministros. Si salen Martos y Sagasta y Echegaray, que va siendo imposible con ministros de conciliación y con ministerios homogéneos, se va á parar á Camacho ó Angulo, es decir, en la sima de la ignorancia. A Montero Rios y á Ruiz Gomez se les tiene por monárquicos, y no deben hacerse ilusiones los comedrones de este malpartido: el partido radical no se creará representado con estos señores en el ministerio. Aquí nadie se deja engañar y todo el mundo sabe donde le aprieta el zapato. No sirve decir: «Ya están Vds. representados por Fulano» cada uno quiere representarse á sí mismo. Este favor, esta ambición de tanta medianía, consiste en que no se ha hecho otra cosa más que transigir con las peronas y despreciar y barrenar los principios. Se ha prescindido de toda moralidad política, y el cuadro disolvente que presentan los partidos revolucionarios es una obra que nos ocupa. El límite de nuestra modesta aspiración lo marca nuestro confesado empirismo. Somos una parte del público que hemos aplaudido la obra del Sr. Catalina, y como no queremos pasar por alabareros de la amistad, vamos á consignar la razón de nuestros sinceros aplausos. El título del drama No hay buen fin por mal camino, encierra por sí solo el pensamiento moral que el autor se ha propuesto desenvolver, con un ejemplo elocuente y terrible que se halla en la escala de lo probable y que es además una de las infinitas catástrofes á que puede conducir la fácil senda del mal, por la que nos empujan las pasiones desenfrenadas. El Sr. Catalina ha elegido para protagonista de su obra un seductor de oficio, Tenorio de su época, sin freno y sin conciencia, á quien no han sido bastante á apartar del mal camino los sollozos de sus víctimas ni la nieve de los años. El precepto á que su perseverancia en el mal lo conduce, es horrible; su espacioso, tremenda. Completamente olvidado de las desdichas que ocasionó en su juventud, ansioso en su edad madura de apurar la copa de los deleites mundanos, su mísero destino le conduce, sin saberlo, sin poderlo siquiera presentar, á galantear á su propia hija, á infamarla con su torpe labio, á matar en desafío al hijo que fué fruto de otros impuros amores y á morir de una estocada en los brazos de su hija, víctima de la ira de su celoso esposo. consecuencia natural de sus debilidades, de su poca fé, de sus apetitos desordenados. En el momento que una nulidad cualquiera chillaba y amenazaba con un escándalo, al momento se le aplica el oportuno remedio de una cataplasma al estómago de 50.000 rs. de sueldo. Si no hay destino vacante, se inventa, aunque sea ridículo. El asunto es hacer callar á la criaturita que llora ó patea ó adula, según el caso. Esta es la verdad. Así no se puede gobernar, ni acabar la guerra, ni arreglar la Hacienda, que está hoy más que nunca en manos de gentes que prestan al Tesoro sin tener ellos una peseta, y de lo cual nos hacemos cargo en lugar separado. Así, ni con ministerios homogéneos, ni con supuestas conciliaciones, entre evidencias que no se pueden ver y se quitan el pellejo por la espalda, así, no se gobiernan más que kabilas de gente gruesa. A una nación se la gobierna con la aplicación de doctrinas fijas, con un sistema racional, teniendo en cuenta las verdaderas necesidades del país, sus usos y costumbres, y no gritando «¡Viva la libertad!» y ejerciendo el más desatinado absolutismo, sin reglas ni conciencia. Si el general Serrano se retira á la Granja á descansar, lo comprendemos. Si se retira á preparar su espíritu con la reflexión para determinar mejor, lo consideramos tiempo perdido. El general sabe lo que quiere, y pronto hemos de saber lo que quiere por los que salgan derrotados en sus planes. El general Serrano irá á los constitucionales que los radicales son la única causa de todos los males, y á los radicales les oírá decir que los constitucionales son peores. De aquí no han de salir las conferencias. Un ministerio de diecinueve será pan para hoy y hambre para mañana. Ya se habla hasta de las intrigas de Palacio. Esto es una cosa perdida, y tenemos lástima del ilustre vencedor de Bilbao. En tales circunstancias, se necesita que se expliquen bien las cosas á los que las vemos desde fuera y desde lejos, y no emitiremos opinión alguna con seguridad sobre combinaciones sin hallarnos bien informados, y hoy por hoy, sobre ciertos puntos nos hallamos á oscuras. Da pena leer los periódicos. ¡Cuánta adulación, cuánta miseria y pequeñez! No hacían más los realistas con Fernando VII. La sociedad política parece un telar y un argadillo. Todo el mundo se mueve alrededor del astro, aunque opaco. ¿Qué sucedería aquí si apareciera un astro refractante? A esto se llama el gobierno y las prácticas de la libertad. No: hay que restituir á las doctrinas su vigor y su imperio, á las personas enseñarlas sus deberes más vulgares. Hasta entonces no habrá gobierno en la verdadera acepción de la palabra. DESIGUALDAD DE PAGOS. A continuación insertamos un breve artículo de El Imparcial, que es notable por más de un concepto. En medio de la gravísima crisis política y social que está atravesando nuestra patria, en medio de la guerra que

opera que nos ocupa. El límite de nuestra modesta aspiración lo marca nuestro confesado empirismo. Somos una parte del público que hemos aplaudido la obra del Sr. Catalina, y como no queremos pasar por alabareros de la amistad, vamos á consignar la razón de nuestros sinceros aplausos. Este es, en pocas palabras, el argumento del drama que el Sr. Catalina ha sabido combinar y desarrollar de una manera admirable, cifrándose á la unidad de tiempo y acción que el arte prescribe, estableciendo la variedad de caracteres entre los personajes que en su drama figuran, y dibujándolos y sosteniéndolos magistralmente, sin mezclar en la acción accesorios innecesarios, enlazando perfectamente las escenas, siendo parco en accidentes inútiles y más aún en diálogos superfluos y vanas declamaciones, y llevando, por fin, al espectador de sensación en sensación, con un interés sostenido y creciente, á un desenlace insensiblemente preparado, natural y lógico, sencillo y rápido. ¿Qué más puede exigir del autor de No hay buen fin por mal camino la crítica más severa? Descendiendo ahora á otra clase de detalles, diremos que el primer acto, la exposición del asunto, nos ha parecido bueno; el segundo acto es una verdadera joya, y el final del tercero, el desenlace, digno de los aplausos que el público ha prodigado al Sr. Catalina. Abundan en el drama las situaciones interesantes y despiertan las más vivas simpatías todas las personas que á la acción concurren. El Sr. Catalina ha hecho brotar de su bien templada lira nuevos encantos para ensalzar la virtud, y ha sabido despertar el horror al vicio, inspirando al mismo tiempo el noble sentimiento de la compasión hacia el criminal.

operaciones que ha emprendido, y, sobre todo, que ha sido injusta y parcial la operación de hipotecar los pagarés de Riotinto al pago de los cupones vencidos de la deuda exterior, y las consideraciones que parece tener de nuevo con el Banco de París ó con sus sucursales. Hé aquí ahora lo que dice El Imparcial, relacionado con estas breves reflexiones nuestras: «EL CUPON EXTERIOR. No se ha podido empeñar aún el cumplimiento del convenio celebrado entre el Gobierno y los tenedores de deuda exterior para el pago del cupon. Como saben ya nuestros lectores, el convenio consistió en entregar al comité de tenedores los pagarés de Riotinto y pagarés de bienes nacionales; el comité emitirá bonos con interés de 5 por 100 y garantía de aquellos valores; los cupones serán presentados á la comisaría de Hacienda, y ahora, por supresión de aquella, á la sucursal de la delegación de Hacienda; esta amortizará los cupones entregando como pago vales que luego los tenedores presentarán al comité para recoger los bonos correspondientes. Resulta que el Gobierno dejó pagado el cupon con la entrega de los pagarés de Riotinto y pagarés de bienes nacionales, y el comité emite por su cuenta y riesgo, ó mejor dicho, por la de los tenedores, los bonos á 5 por 100. Los pagarés de Riotinto fueron entregados por el Gobierno: faltan los pagarés de bienes nacionales. Estos se hallan en depósito en el Banco hipotecario, y este establecimiento se resiste á entregarlos. El pago del cupon exterior se halla detenido por esta causa. El comité de tenedores pide los pagarés y el ministro de Hacienda no puede entregarlos, porque el Banco hipotecario no los entrega. Lo que no comprendemos es cómo el ministro de Hacienda no obliga al Banco hipotecario á hacer la entrega, mejor dicho, cómo el Gobierno no adopta una medida. El pago del cupon exterior, ya convenido por un contrato, tiene que llevarse á cabo enseguida, primero, porque aparte de la obligación general del Estado de pagar los intereses de la deuda, hay la obligación especial contraída en virtud del contrato celebrado con los tenedores de deuda exterior; segundo, porque es indispensable hacer el arreglo definitivo de la deuda mandado llevar á cabo por la ley de Agosto de 1873, y sin cuyo arreglo no va á ser posible hacer los presupuestos sin un déficit considerable. No sería extraño, además, que los tenedores de deuda exterior en Inglaterra, viendo que aquel contrato no se cumple, acudiesen al gobierno inglés pidiendo que hiciese alguna indicación al de España sobre ese asunto. Por otro lado, de acuerdo las dos partes contratantes, los tenedores de deuda y el Gobierno, no se comprende con qué derecho el depositario de las garantías, ó sea de los pagarés de bienes nacionales, con que derecho el Banco hipotecario, como si dijéramos el Banco de París, retiene en su poder aquellos pagarés. Por más que el Gobierno tenga hoy sobre sí las graves preocupaciones de la política, creemos que bien podría fijar su atención en ese punto importantísimo, y obligar por los medios que todo gobierno tiene para ello á que entregue los pagarés de bienes nacionales á que nos referimos. La resistencia del Banco hipotecario tiene, no su justificación, pero sí su explicación, que creemos conocer perfectamente, y que haremos pública si ese asunto no se resuelve, para que se vea bien la conducta de ese establecimiento de crédito, hija del Banco de París, que si ha prestado servicios al Tesoro, bien caros han costado. Y no decimos más por hoy, proponiéndonos no perder de vista esa cuestión.» LA GUERRA. Continúa la Gaceta enmudeciendo acerca de lo que ocurre en el Norte, y este mismo silencio se observa en los correspondientes, antes tan asiduos y perseverantes en referirnos los sucesos de aquella parte en que imperaba la insurrección carlista. El general Concha continúa dentro de la plaza de Bilbao, y según hemos dicho en otras ocasiones, medita y combina sus

planes para obtener nuevas victorias contra las fuerzas carlistas. El único correspondiente que persevera en mandar sus comunicaciones es el de El Imparcial; éste fué el solo que ayer pudo suministrar algunas noticias; pero como su centro de comunicaciones es Bilbao, y fuera de la ciudad invitata no ocurrirá cosa notable que pueda llamar la atención, recibe sus impresiones dentro de la villa, y trasmite lo que presencia, sin adelantarse mucho á las noticias que antes hemos recibido y trasmitido á nuestros lectores. En su última carta, fechada en 4 del actual, pondera el entusiasmo de los bilbaínos por la causa que han defendido con tanto tesón, y dice, que viéndolos, nadie diría que los bilbaínos carecen en lo general de casas habitables, al verlos animados y felices como en los días más prósperos. No se cansan de demostrar la inmensa satisfacción que les causa la llegada del ejército. Bien que durante los días de más horrible bombardeo, sus calles se veían más concurridas que de ordinario, y numerosas comparsas recorrían la población con músicas y rondallas cantando millar de coplas patrióticas. Según el correspondiente, horroriza la vista tanta ruina, pensando á la vez en el martirio á que se han visto condenados tantos millares de familias, pendientes á cada momento de los efectos destructores de las casas. Con aparezcan estas en su generalidad medio arruinadas y deshechas á la vista del observador, todavía no se da uno cuenta de su verdadero estado hasta que penetra en cualquiera de ellas. El número de desgracias personales no ha podido resumirse todavía; pero, según el cálculo más aproximado, han muerto en el acto, destrozadas por los cascos de bomba, 46 personas, pasando de 100 el de los heridos, de los cuales una tercera parte ha sucumbido después. Un médico, un antiguo magistrado y un pobre demente, son las víctimas más notables de cuántas han causado los carlistas. A un bombardeo así, dicen que lo llamaba benigno y suave el marqués de Valdespina, jefe del ejército sitiado. Dos días han bastado para que Bilbao se viera completamente abastecida de todo. El 2 de Mayo no había más pan en la heroica villa que el traído por los soldados. Las operaciones con todo el grueso del ejército van á demorarse algún tiempo para reunir el material, víveres y municiones de repuesto que son necesarios á una expedición por terreno enemigo y lejos de una base de operaciones en relación con el mar. Sin embargo, el 4 salió la división Echagüe á explorar las inmediaciones y recoger los víveres y municiones que los carlistas han dejado ocultos en su precipitada huida. Los diarios de París, con referencia á un despacho de Perpignan, anuncian que en la frontera francesa se había refugiado un considerable número de carlistas armados. De San Juan de Luz dicen también, con fecha de las cuatro de la tarde del 3, que pasaban la frontera numerosos carlistas fugitivos, los cuales decían que el ejército real se había retirado á marchas forzadas sobre Darango. No podemos dar á nuestros lectores un verdadero modelo de facilidad, de animación y de armonía. Bien quisiéramos disponer de espacio para reproducir algunos trozos del drama, siquiera alguna de sus bellísimas escenas; pero en la imposibilidad de recoger las flores que con tal abundancia ha derramado sobre su notable producción, nos limitamos á reproducir el siguiente soneto, que pone en boca del protagonista: Busqué con énfasis por el mundo errante luz que alumbrara mi alma oscurificada, y en medio del camino de la vida encontré purísima y brillante. Tras aquel resplandor corrí anhelante buscando en él la dicha apetecida; más al llegar á la visión querida un abismo espantoso ví delante. Así la humanidad corre afanosa tras de la luz de su futura suerte, que vé á lo lejos vaga y misteriosa; y así se acerca y con dolor advierte que entre esta vida y la que busca ansiosa está el oscuro abismo de la muerte. Repetimos, para concluir, lo que hemos dicho al principio; somos una parte del público que todas las noches aplaude con entusiasmo el drama del Sr. Catalina, y Ciceron afirma que, en punto á elocuencia, el supremo juez es el público, y añade: Hoc affirmo, qui vulgi opinione disertissimi habiti sint, eodem intelligentium quoque iudicio fuisse probatissimos.

TEATRO DE APOLO. NO HAY BUEN FIN POR MAL CAMINO. No nos proponemos en este breve artículo hacer una crítica imparcial y severa del drama que con el título que sirve de epígrafe á estas líneas se está representando en el teatro de Apolo. Creemos y confesamos que es más difícil criticar con justicia que aplaudir con razón. Para lo primero se necesita ser maestros en el arte, á cuyo título no podemos aspirar, y el cual, aun merecido, es muchas veces ocasión de rebucar defectos escondidos oscureciendo involuntariamente bellezas manifiestas. El público, juez supremo en la materia, aunque reconociendo siempre por autores silbados, ha dado ya su inapelable fallo en el drama del Sr. D. Mariano Catalina, aplaudiendo la obra, llamando al palco escénico á su inspirado autor y llenando todas las noches las localidades del elegante coliseo de la calle de Alcalá. Debemos, pues, dejar á los escríptulos de la crítica atildada y á los preceptos docentes de la crítica racional, los ya egoístas, ya saludables consejos que la pedantería de la una y el puritanismo de la otra consideren oportunos al hacer el análisis de la

más pormenores acerca de la guerra del Norte.

Hay cartas recibidas de Castellon que dan nuevas noticias respecto al combate del día 4. Apenas se oyeron los primeros tiros y cañonazos, se agolpó el pueblo con armas y poseído del mayor entusiasmo á las puertas de la ciudad, resuelto á ir á compartir con los valientes soldados las fatigas del combate y castigar la insolencia de los carlistas; pero solo se permitió salir una seccion de voluntarios de caballería, ostando mucho trabajo contener al pueblo, que queria ir al sitio del combate.

Los muchachos, dice la carta á que nos referimos, siempre atrevidos, acudieron en gran número y se les veía trepar por las montañas juntamente con los soldados, habiendo muerto uno de ellos, según manifestamos.

El día 5 se verificó en Castellon el entierro del soldado de Africa, muerto en el combate, cuya ceremonia fué verdaderamente imponente. A las once se celebró la misa de difuntos con asistencia de las autoridades y gran número de oficiales, soldados y paisanos. En seguida se procedió al entierro, que llevaba el orden siguiente: abría la marcha una seccion de cada cuerpo de los de la guarnicion y de la brigada, seguían los sargentos del batallón de Africa con lances, el clero y el féretro en hombros de gasta loras, y llevando las cintas los oficiales. Sobre el féretro se veía una corona de laurel. Iban des pues el gobernador civil, el militar, el coronel de Africa, el capellan de este batallón, el alcalde, el ayuntamiento, la diputacion provincial, todas las corporaciones, empleados, la oficialidad, el pueblo y la música de la localidad.

Ha sido sin disputa la manifestacion más imponente que ha presenciado Castellon, pues no quedó ni un solo vecino que no se asociase á la fúnebre ceremonia.

El gobernador de la provincia, al llegar al punto del Calvario, pronunció sentidas frases en honor del valiente cuyo entierro se verificaba.

Tambien el coronel del regimiento de Africa pronunció algunas frases en honor del pobre soldado muerto, y todos los que presenciaban el acto se sentían conmovidos.

Digno es el valiente y sufrido ejército español de que se aprecien así los sacrificios que hace por la patria.

La artillería disparó en el combate 158 granadas, y todos enconian hasta lo sumo la bravura de los soldados.

En Castellon circulaba la voz de que habia sido herido en la refriega el cónsul Pezo, jefe de la caballería de Cuccala, y que habia muerto en Villafamés.

En la ciudad continuaban las fiestas por la toma de Bilbao, y al brigadier La Guardia se le habia obsequiado con una serenata.

Ayer debió celebrarse un solemne funeral por las almas de los que murieron frente á Bilbao. Al efecto se habia levantado en la iglesia un suntuoso catafalco.

Mientras duraba el combate en que el brigadier La Guardia derrotó á las facciones junto á Castellon, el hermano de Cuccala se presentó en Nules, donde pidió 4.000 duros; pero á fuerza de ruegos se contentó con 1.000.

Continúan recibíéndose con bastante retraso las noticias de Tortosa. En una carta del día 26 de Abril, se dice que el mismo día salieron algunas compañías de francos á cobrar la contribucion en el vecino arrabal de Jesús, siendo de improviso atacadas por el cabecilla Segarra que, con unos 700 hombres y 50 caballos, se hallaba en Roquetes escondido y preparado para sorprenderles. Los francos, á pesar del número superior de sus enemigos, recibieron con teson la primera embestida y con órden fueron retirándose hacia la iglesia, desde donde, tomando nuevos bríos, regresaron á Tortosa sin experimentar más pérdidas que dos muertos y cinco heridos, y causando á los carlistas seis muertos y nueve heridos.

La gente de la situacion se mueve que es un contento. Discursos, alocuciones, telegramas, reuniones, felicitaciones, viajes, vapor, electricidad, de todo se hace gran consumo. Los mudos recobran el habla; los que habian prometido manifestarse hace un año, se manifiestan hoy á toda hora. Los liberales, los patriotas, los puros, los demócratas, todos bailan al derredor del general Serrano.

Vamos, da gozo ver tanto desinterés y patriotismo.

Con decir que jamás se ha visto ni oído cosa semejante, está dicho todo.

¡Ah revolucion de Setiembre, cómo te has puesto!

De El Orden:

Imagina un periódico el regocijo que habria en Madrid cuando entrase D. Alfonso, si entraba, que no entrará.

Grande sería efectivamente; pero no tanto como el que habria cuando le echásemos, si le echáramos, que si le echáramos.

Que venga, que haya regocijo cuando entre en Madrid, y lo demás ya lo arreglaremos.

Al general Serrano se le querian algunos comer frito hace un año, cuando tuvo que disfrazarse para llegar á Biarritz, y ahora casi se le comen á besos. Orea Vd., caro colega, que hemos de ver muchas cosas si Dios nos tiene en esta tierra.

Parce que gana terreno la idea concebida, publicada y propagada por los radicales, de ofrecer en una ú otra forma un obsequio al señor duque de la Torre por sus victorias.

Estos radicales son el demonio. Por hacer patria, son capaces de los mayores sacrificios.

Ha salido para el Norte el señor alcalde de Madrid, marqués de Sardon, cuya sagacidad y travesura son notorias.

Como el viaje se ha determinado repentinamente, y el noble marqués es hijo político del Sr. D. Manuel de la Concha, general en jefe del ejército, se hacen mil comentarios sobre este viaje.

En La Correspondencia de anoche

leemos lo siguiente acerca de la visita del Sr. Rivero y de sus doscientos amigos:

El Sr. Rivero, seguido de cerca de doscientos amigos políticos suyos, ha estado esta tarde á las dos en la presidencia á felicitar al señor duque de la Torre.

Una vez en presencia de todos el general Serrano, el Sr. Rivero, con su privilegiada elocuencia, empezó diciendo que le felicitaba por el último triunfo alcanzado en el Norte, y además porque veía en él el llamado á consolidar en este país la república conservadora.

El señor duque de la Torre contestó que él aceptaba y defendía los compromisos contraídos con el país el día 5 de Enero y sus consecuencias, y que los salvaría ó moriria con ellos.

El Sr. Rivero, al oír esto, se volvió á sus amigos y les dijo:

Ya lo oyen Vds.: el señor duque de la Torre está decidido á sostener la república conservadora ó á morir abrazado á su bandera.

A lo que contestó afirmativamente el general Serrano.

Los asistentes al acto oyeron con gran entusiasmo las frases del general Serrano, y así se lo manifestaron al despedirse.

El Sr. Rivero, que ha tenido la habilidad de permanecer en el más profundo silencio desde Febrero del año pasado; que nada dijo cuando dejó de ser presidente de la Asamblea ni cuando esta fué brutalmente atropellada el 23 de Abril, ni tampoco con motivo de los sucesos del 3 de Enero, aparece ahora con fastuosa exhibicion y poco menos que como jefe supremo del partido republicano y presentándose como una potencia al jefe de la república. ¿Qué significa esa exhibicion en los momentos de una crisis?

¿No tiene el Sr. Castelar á su disposicion otros doscientos amigos presentables? Y el Sr. Becerra, ¿no podria hacer otra invasion en la presidencia con aquellos trescientos amigos que fueron á buscar al Sr. Ruiz Zorrilla á Tablada? ¿O es que el Sr. Rivero se presentó ayer con las dos terceras partes de aquella division expedicionaria?

Por lo visto, lo que se necesita es cargar con grandes masas, y ya se ha empezado á ensayar esta táctica: veremos si ofrece buenos resultados.

Comentando un párrafo en que nuestro apreciable colega La Política decía que el Sr. Topete habia creído ver una ofensa para él en la pretericion que de la Marina se hizo en el telegrama de felicitacion dirigido por el ministerio de la Guerra al ejército del Norte, El Gobierno, órgano del señor ministro de Marina, hace este significativo comentario:

Ya digimos nosotros, á su tiempo, que por un error involuntario sin duda se habia omitido en documentos solemnes el hacer mencion especial de la Marina, que tanto ha contribuido al buen éxito de las operaciones, no solo por el comportamiento heroico de sus batallones de infantería en el ataque de las casas de Murríeta y de la posicion de las Mufiecas, sino tambien por los servicios importantes prestados por la escuadrilla al mando del Sr. Barcáiztegui.

Y no solo un sentimiento natural, en el que tiene conocimiento de los hechos y ha visto por sus propios ojos tantos y tan denodados esfuerzos, ha debido causar al Sr. Topete la pretericion á que alude La Política, sino que además sus deberes de jefe de la Marina no le permiten ver, sin dolor profundo, que desde las alturas del poder no se haga justicia pública á un insigne español de tradiciones tan gloriosas y de merecimientos tan recientes como relevantes.

Al buen entendedor, pocas palabras.

El mismo periódico, El Gobierno, tratando de la conferencia celebrada anteaer entre los Sres. Topete y Martos, y queriendo rectificar lo que hubiese de inexacto en las versiones que acerca de ella habian circulado, dice lo siguiente:

¡Pues bien; la conferencia á que se alude no ha tenido lugar. El Sr. Martos, que no habia hablado al Sr. Topete desde su regreso del Norte, fué al ministerio de Marina á visitarle, donde permaneció una media hora. Se habló, en verdad, de política; pero nadie ha pensado en las combinaciones á que alude La Política, y ménos el Sr. Topete, profundamente haziendo del estado de la política española, cada día más embrollado, negro y desconsolador.

Tenemos, pues, al Sr. Topete profundamente haziendo del estado de la política española, y en tal abatimiento de ánimo, que es capaz de encerrarse en un convento de cartijos.

¿Quién lo habia de decir! ¡Precisamente cuando estamos haciendo de nuevo la apoteosis de la revolucion de Setiembre y de los salvadores de la patria en 1868!

Acercas de la crisis, se expresa El Gobierno en estos términos:

Nada se adelantaria con aplazar los remedios cuando estos son tan urgentes. La crisis es evidente y es profunda, y por lo mismo, ya que no pueda resolverse con fortuna, hay que acometerla con resolucion, salvando cada cual sus principios, su conciencia y su responsabilidad.

De aquí, á gritar ¡Salúese quien pueda! no hay más que un paso.

Algunos republicanos legítimos, de los que desean la consolidacion de la república con el resello de los que aun no ocultan sus instintos monárquicos, se han alarmado estos días al ver una corona sobre las armas de España en la bandera nacional que ondea en el palacio de la presidencia.

Para tranquilidad de la república, debemos advertir á los recelosos que la tal corona no es real, sino mural, é idéntica á la que hace pocos días estrenó la Gaceta.

Está visto que los republicanos no ganan para sustos, á pesar de estar ó parecer convencidos de que la inmensa mayoría de los españoles son republicanos tradicionales.

Son tantas las conferencias celebradas entre los hombres políticos, más ó menos importantes, de los diferentes matices revolucionarios, que bien puede decirse que

la mitad del personal oficial de Madrid ha conferenciado con la otra media desde la llegada del duque de la Torre.

De estas conferencias no hay un solo individuo que no haya quedado satisfecho y se las prometa felices. Próximo debe estar el día de los desencuentros; pero estos revolucionarios lo convierten todo en sustancia, y aunque les den con la puñeta en los hocicos, se van muy serenos á buscar la puerta falsa. Se necesitaba una fábrica de carteras para satisfacer á tanto aspirante como toca, ya la pandereta, ya el violon, para exhibir su oscura personalidad, haciendo ruido y formando parte de la destinada murga política que propios y extraños escuchan con visibles muestras de burla ó de compasion.

Haciéndose cargo nuestro colega La Política de un suelto que consagramos aconsejando la parquedad en la distribucion de gracias y empleos, coincide con nosotros hasta cierto punto en nuestra apreciacion, diciendo además que no debe haber preferencias para el premio sacrificando el mérito al apellido ó á las simpatías que inspiren las personas agraciadas, pero no en que deban ser escaseadas las recompensas, dando lugar á reclamaciones como las formuladas por un periódico republicano á propósito del general Loma y del brigadier Terreros, que no han sido ascendidos.

Con justicia el colega ha echado de menos en los transparentes de los arcos de triunfo levantados en honor del señor duque de la Torre, el nombre de algunos generales, entre otros el del general Martinez Campos, que tanto se ha distinguido en las últimas operaciones: creemos, como La Política, que el Gobierno habrá sido el primero en lamentar estas exclusiones, que solo se esplican por la precipitacion con que se hace todo en España.

Nunca menudean tanto las visitas y las conferencias como en momentos de crisis. Comprendemos que el duque de la Torre haya querido poner un paréntesis á la vida agitada del hombre político. Seria prolijo enumerar en un párrafo el sin número de entrevistas, conferencias más ó menos privadas ó amistosas que ha tenido el general Serrano desde su entrada triunfal en la republicana villa. Se comprende el interés de los visitantes, y que en circunstancias tan críticas sea tan considerable el número de los hombres políticos que quieran apresararse á fin de proponer al duque de la Torre la mejor manera de salvar al país y de hacerlos venturosos.

Las últimas lluvias, aunque copiosas en algunas provincias, parece que han venido demasiado tarde para remediar los males causados por la anterior sequía. Especiecialmente en la Mancha, no ha querido el cielo favorecer aquellos barrenos con lluvias oportunas y abundantes, y si algo habia podido remediarse, acaba de experimentar la calamidad de la langosta, á lo cual se refiere la siguiente carta que se expresa del siguiente modo:

De tal manera ha acometido la langosta á nuestro término, que ya nos ha destruido más de dos terceras partes de nuestros sembrados y viñas, y es probable que en esta misma semana no nos quede absolutamente nada. Para que pueda Vd. formar una idea menos equivocada, pero equivocada siempre, basta decir á Vd. que en cinco días se han cogido más de 2.000 arrobas de mosquito, y en alguno de ellos 612 arrobas, sin que por esto se conozca que disminuye en la multitud de cordones que se presentan, como lo prueba el estar parando los trenes todos los días el sinnúmero de insectos que cruzan por los rails.

El municipio ha gastado ya todos los fondos de que disponia, y los labradores, no sabiendo qué hacer en vista de semejante plaga, después de haberse gastado en peonadas más que hubiera valido la cosecha, acordaron dirigirse al señor gobernador de esta provincia (Toledo) manifestándole lo que ocurría, sin que hasta hoy se haya ocupado dicha autoridad en contestar á las repetidas comunicaciones que el ayuntamiento le dirigía.

Convidria, pues, que en vista de esta desventura, el Gobierno tomase alguna medida salvadora.

Ha dicho nuestro apreciable colega La Época:

¡Tiene La Discusion la audacia de hacer cálculos arbitrarios sobre lo que la familia de Borbon reclamaria ó dejaria de reclamar el día de su triunfo. Prescindiendo de que La Discusion dice lo que le consta no ser posible, quiere que nosotros hagamos la cuenta, no de lo que ha de pagar el país, sino de los miles de millones que al país se le han arrancado desde 1868? ¿Quiere que resemos los desfilafaros, los desórdenes, las inmundabilidades con que se ha escandalizado á esta nacion tan generosa y sufrida? Cuando La Discusion quiera entrar en ese debate, nos hallará dispuestos.

Identificados en un todo con la proposicion precedente, la aplaudimos, y no tenemos inconveniente en secundar al distinguido colega en su laudable empeño.

Segun vemos en algunos periódicos de anoche, en la anterior hubo reunion en la Tertulia republicano-democrática, pronunciando discursos muy patrióticos y republicanos los Sres. Bona, La Foz, Alonso Grimaldi y Rojo Arias, haciendo ver que si la victoria de las tropas sobre los carlistas se ha conseguido bajo la bandera republicana, esta es la forma de gobierno que debe consolidarse en España.

A este propósito añade nuestro colega La Política:

Mas como semejante bandera nadie la ha enarbolado al frente del enemigo, saquen Vds. la consecuencia.

Las dimisiones que ayer anunciaron los periódicos, de los Sres. Zaricalday, Cepeda y Charriñ, secretario general y oficiales de Gobernacion, no reconoce como

origen cuestiones periodísticas, sino puramente personales y de índole privada con el Sr. García Ruiz. Los expresados funcionarios han insistido en sus renuncias, que al fin parece serán aceptadas. Sin embargo, todo se arreglará.

Dice La Política:

Una comision del Circulo constitucional ha estado hoy á visitar al señor duque de la Torre. Dicese que el objeto de la visita era indicarle los acuerdos del partido de no formar parte de ministerio alguno que no sea homogéneo.

Esto es enseñar los dientes.

Cuéntase que la palabra homogéneo ataca de tal manera el sistema nervioso de los radicales, que si llegan á ser poder, lo cual parece algo dudoso, piensan de una manera formal desterrarla del Diccionario por medio de un decreto.

Por lo pronto, la consideran de mala procedencia y se contentan con ponerla en cuarentena.

Por todas partes le salen acreedores al Estado.

Hé aquí uno que reclama con justicia un poco no despreciable:

Parece, dice El Diario Español, que el Consejo Supremo de la Guerra tiene preparado un brillante informe acerca del derecho que tiene la clase militar á que se le devuelvan los fondos que, pertenecientes al antiguo Monte pío, retiene indebidamente la Hacienda, y cuyo capital excede bastante de 400 millones de reales.

Parece que una de las cosas que propone es que se restablezca la junta de gobierno que administró privadamente la renta de aquel capital mientras el Gobierno no pueda devolverlo, y que las familias militares independientemente de aquel recurso, tienen el mismo derecho que las de los demás servidores del Estado á que este les conceda pensiones.

Dice La Correspondencia que probablemente en el Consejo de ministros de ayer tarde quedaria acordado el nombramiento del general Laserna para la direccion de Artillería.

Hoy llegará á Madrid el nuevo representante de los Estados Unidos, Sr. Cable-Cushing.

Parece que el lunes regresará al Norte el general Loma.

La siguiente noticia pertenece á La Correspondencia:

La direccion del suprimido patrimonio de la corona ha mandado hoy al Escorial los carruajes de camino que han de conducir á la Granja al duque de la Torre y sus ayudantes.

A seis millones asciende lo satisfecho ayer por la Tesorería central para atenciones de guerra.

Ya escampa.

Segun telegrama comunicado por el gobernador de Cuenca, los restos de la partida Valiente, reducida á 250 hombres mandados por Francisco Julian, pasaron anteaer por Huelamo, Valdemeca y Laguna del Marquésado. Continuaban las presentaciones á indulto.

Escaso interés contienen los diarios extranjeros que recibimos ayer.

Los de París corresponden al lunes 4 del corriente.

La Agencia Havas ha comunicado á la prensa una nota oficiosa, concebida en los términos siguientes:

En contra de los rumores que han circulado estos últimos días, el Gobierno no ha dejado un momento de estar resuelto á presentar en la Asamblea las leyes constitucionales tan luego como se abran las sesiones. La ley electoral será probablemente la primera que se ponga á la órden del día de la Cámara.

Las delegaciones de los obreros de Lyon que fueron á estudiar la exposicion de Viena, han redactado algunos informes que acaban de ser causa de un grave conflicto entre la diputacion provincial y el prefecto del Ródano. Cumpliendo con sus deberes, Mr. Ducrot tuvo conocimiento del contenido de dichos documentos, y se negó enérgicamente á autorizar la impresion de aquellos que contenian relaciones políticas ó socialistas completamente extrañas al objeto reconocido de las delegaciones, pareciéndole anormal emplear una parte de los fondos municipales en la propagacion de teorías cuya realizacion constituyese un peligro social.

Al tener noticia de esta negativa del prefecto Mr. Falconnet, leyó un informe á la diputacion pidiendo hacer caso omiso de la oposicion del prefecto, habiendo ratificado esta increíble actitud del informante la mayoría de la diputacion, es decir, 14 votos contra 5. Hasta ahora no ha tenido solucion alguna la cuestion, por más que la prensa sensata manifestase que si bien no conoce ley alguna que permita al prefecto anular aquel acuerdo, tampoco es posible consentir en que el dinero de los contribuyentes sirva para pagar los gastos de la propaganda radical.

La verdad es que las diputaciones provinciales han suscitado tan gran número de conflictos en las últimas sesiones, que parece que el duque de Broglie se está ocupando en formar un resumen general de ellos, cuyo trabajo ocupará un lugar en la exposicion de motivos del anunciado proyecto de ley sobre diputaciones provinciales.

Segun asegura El Journal de Paris, el partido de la apelacion al pueblo está

decidido á combatir todo lo que se asemeje á una organizacion del setenado, añadiendo que en este sentido y con gran precision se ha expresado Mr. Rouher desde su regreso de Chislehurst.

El mariscal de Mac-Mahon llegó á Tours el 4 á las seis de la mañana. Todas las autoridades le esperaban en la estacion, habiendo sido recibido con grandes muestras de simpatía por la poblacion.

El tiempo era magnífico y habia gran animacion en las calles. A las ocho el mariscal colocó la primera piedra del nuevo cuartel, habiendo asistido á la ceremonia el arzobispo y toda la clerecia.

En seguida visitó la imprenta de Mame, una de las mejores de Francia, y á las once estaba ya de vuelta en el palacio del general Cissey, donde recibió á las autoridades civiles y militares.

Después de almorzar, y rodeado de un brillante estado mayor, el mariscal revisó las tropas de la division, siendo acogido en todas partes con respetuosa simpatía.

A las cinco de la tarde debia salir para Sarumar, donde el 5 se habrá verificado una gran fiesta militar.

La dimision de Mr. Piccon es un hecho consumado. El presidente de la Asamblea, Mr. Buffet, recibió el domingo pasado una carta del diputado por el departamento de las Alpes marítimas que contenia su dimision.

El emperador de Rusia llegó á Berlin el 3 de Mayo á la una de la tarde, acompañado de los grandes duques Constantino y Alejo, y de una numerosa comitiva, en la cual se veían al conde Adleberg y al príncipe Dolgoronski.

El emperador Guillermo, todos los príncipes reales y el gran duque de Sajonia-Weimar estaban en la estacion para recibirle, así como el embajador de Rusia, el conde de Moltke y el feld-mariscal de Mantouffel.

El príncipe imperial y los príncipes Carlos y Federico Carlos vestían uniformes de feld-mariscales rusos, y todos los personajes notables llevaban insignias de las órdenes rusas.

El emperador Guillermo fué al encuentro del emperador Alejandro, que llevaba el uniforme del regimiento prusiano de su nombre, y tan luego como se apeó del carruaje le dió un estrecho abrazo, verificándose en seguida las presentaciones de costumbre.

Los grandes duques rusos tambien vestían uniformes prusianos.

El emperador Alejandro y los grandes duques se dirigieron directamente al palacio real para saludar á la emperatriz, y en seguida S. M. rusa se encaminó á la embajada de Rusia.

El emperador Guillermo debia salir el 7, á las once de la noche, para Weisbaden, donde permanecerá hasta el 24, y de allí irá á Ems.

La emperatriz se dirigirá á Baden-Baden, y el príncipe de Bismark, si el tiempo lo permite, marchará dentro de pocos días á Varsin.

Con fecha 3 del corriente escriben de Roma que el día anterior Su Santidad invitó á acompañarle á paseo al vizconde de Damas, presidente del comité de peregrinaciones, y al P. Piard, director de las mismas, colmándoles de atenciones y de muestras de simpatía.

En seguida el Padre Santo recibió un gran número de extranjeros, á quienes aconsejó tuviesen resignacion y esperanza, y que acudiesen á las oraciones.

El 3 fué recibido en audiencia privada el vizconde de Damas.

El órgano oficioso del gobierno de Rumania, el Diario de Bucharest, ha publicado el 3 de Mayo un artículo demostrando que el derecho público de aquel principado no está basado en los tratados de Paris, sino en otros mucho más antiguos, pues tienen cuatrocientos años de fecha, celebrados entre Moldavia, Valaquia y los sultanes.

En los diarios de Paris se ha anunciado la venta de un precioso cuadro de Murillo conocido por el Pastorcillo, cuadro que fué regalado al ministro de Luis Felipe por la reina Isabel cuando los matrimonios de los regios de España.

Ahora bien; la causa de la venta de este cuadro no es otra que haber manifestado un diario imperialista, con motivo de la oposicion que hizo el ministro de Luis Felipe al discurso académico de Emílio Olivier por contener elogios al emperador Napoleon, que el hijo de Mr. Guizot habia recibido del emperador, en un momento de apuro, un regalo de 50.000 francos; regalo del que, por otra parte, solo se tuvo conocimiento al descubrirse los papeles secretos de las Talleres.

La reconversion del diario bonapartista fué causa de que M. Guizot pusiera inmediatamente en venta el cuadro de Murillo, única fortuna que poseía, y de los 120.000 francos que le produjo, enviase á la emperatriz Eugenia, como tutora del heredero de Napoleon III, los 50.000 recibidos por su hijo con más los intereses; pero nuestra noble compatriota lo contestó, devolviéndoselos, que no podia admitirlos porque los soberanos pueden conceder esos dones, mas no aceptar su devolucion, y mucho menos cuando el beneficio se habia mantenido secreto.

No satisfecho Mr. Guizot con la contestación de la emperatriz, y pertinaz en no aceptar el presente imperial hecho á su hijo, ha depositado la cantidad en la Caja de Depósitos y ha entablado una demanda contra la emperatriz, á fin de que los tribunales la obliguen á recibirla.

En Francia la idea de la disolución de la actual Asamblea va ganando terreno; hasta los mismos diarios oficiales dicen que será el inevitable resultado de las divisiones en que se encuentran los grupos de la mayoría. Aconsejan, por consiguiente, al centro izquierdo que se persuada de la gravedad de la situación para optar entre favorecer á los radicales ó apoyar al ministerio en las cuestiones constitucionales.

En el primer caso, la disolución no es dudosa, y en segundo puede también resultar de la lucha que ha de empeñarse entre los conservadores de la mayoría. Bastará que la derecha no quiera romper con la extrema derecha para que los monárquicos se facionen y se evidencie la impotencia de la mayoría.

La formación de un ministerio en Grecia es cosa más difícil de lo que podía creerse. Ya sabemos que, no habiéndolo podido conseguir Mr. Komondouros, encargó el rey la misión al presidente de la Cámara de los diputados, Mr. Taimiz, que ha fracasado á su vez. Entonces se llamó de nuevo á Mr. Deligeorgis, el cual no ha tenido más fortuna.

Un telegrama de Atenas dice que Komondouros presentó al rey un Memorandum pidiendo que se le garantizase su libertad de acción y se le asegurara que la política extranjera se modificaría. A esta circunstancia se atribuye el no haber podido formar gabinete.

Segun telegrama de San Francisco (California), de 19 de Abril, en aquella mañana hubo un gran incendio en el fuerte Alcatraz, en la bahía de San Francisco, que destruyó casi todos los edificios de madera del lado Oeste de la isla que estaban ocupados por almacenes. No se sabe á cuánto montan las pérdidas causadas por el fuego.

En un despacho de Washington su fecha se dice que Mr. Poland de Veimort presentó á la Cámara de diputados una moción disponiendo que el asunto del reconocimiento de la independencia de Cuba y la neutralidad de los Estados Unidos pasase á la comisión de negocios extranjeros.

Por la vía de Nueva-York se ha recibido el siguiente telegrama de Cuba: HABANA 18 Abril.—El Diario de la Marina recomienda el arrendamiento de las aduanas de la isla á una compañía, y cree que el general Concha aceptará la idea con placer. El Diario lamenta el arrendamiento de las aduanas en el sentido moral; pero lo cree necesario á los intereses económicos. Ha sido nombrado presidente del Banco español el Sr. D. José Antonio Fesser, comerciante notable de esta ciudad; el nombramiento está sujeto á la aprobación del general Concha.

Por el ministerio de Hacienda han sido nombrados: D. José Fernandez Radal, vista primero de la aduana de Barcelona.—D. Jesús María Rodríguez, vista primero de la de Santander.—D. Higinio García Díez, por concurso, interventor-visor de la de Léiz.—D. Julio Carrara, por antigüedad, administrador de la aduana de Lioret del Mar.—D. José Ortiz, oficial primero de intervención de la administración de Ponferrada.—D. Augusto Lacayo, médico en la administración de San Lorenzo del Escorial.—D. Alfonso Rubio y Serrano, oficial de la sección administrativa de Madrid.—D. Francisco Jimeno, oficial primero en la dirección de Propiedades; D. Francisco Lopez Barthe, segundo; D. Manuel San Martín, tercero; don Alfredo Ureña, cuarto, y D. Antonio Soto y Murgan, quinto.—D. José María Fonseca, oficial de la administración de Pontevedra.—D. Martín Remigio de Vines, guarda almacén de efectos estancados de Badajoz.

Los días 14, 15 y 16 del actual son los señalados para la rectificación en los distritos del alistamiento para el ejército de los mozos que cumplieron 19 años el 31 de Diciembre último.

Hoy celebraría sesión en el Ayuntamiento los tenientes alcaldes. Uno de los asuntos más principales que han de tratarse será el establecimiento de un mercado en la plaza de Olavide en Chamberí, cuyos planos están ya terminados y aprobados en junta de alcaldes.

Anteayer fueron ejecutados en Benavente (Zamora) los tres reos puestos en capilla. Fué tan horrible el crimen cometido por estos desgraciados, que el pueblo en masa presenciado con dolor, pero con severa resignación y gran acatamiento, el ya cumplido fallo de la justicia.

La recaudación de Aduanas de la Península en el mes de Abril último, comparada con la del año anterior, ha tenido el aumento, segun un colega, de 7.055.863 rs. 52 céntimos.

En el primer ejercicio han sido aprobados once aspirantes á ingreso en el cuerpo provincial de Aduanas.

Anteayer, á las cinco de la tarde, zarpó del puerto de Cádiz para el de la Habana el vapor-correo extraordinario Antonio Lopez.

En el Carpio, pueblo próximo á Valladolid, ha aparecido la langosta en gran cantidad.

Ha fundado en Barcelona la fragata de guerra Invencible, habiendo pasado á saludar á su comandante el de la fragata francesa de guerra Tanager.

El inspector general de Hacienda, D. Eladio Marcos Calleja, que desempeñaba sus funciones en Cáceres, ha presentado la dimisión de su cargo.

Hoy cobran algunas cantidades á cuenta los ha-

bilitados de los cuerpos que tienen pendientes libramientos en la Tesorería central.

Ayer remitió el Tesoro al ejército del Norte dos millones de reales.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Canarias, el Sr. Fernandez Arbizu.

La dirección general de la Caja de Depósitos ha acordado para el día 9 la continuación del pago de todas las carpetas presentadas de intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja general, del segundo semestre de 1871 y primero y segundo de 1872, y de los depositados del primero y segundo de 1873.

Anteayer llovió en las provincias de Madrid, Avila, Cáceres, Huesca, Lérida, Segovia, Soria, Salamanca, Toledo, Valladolid y Zamora.

SECCION OFICIAL.

(Gaceta de ayer.)

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Decretos de 7 de Mayo promoviendo al empleo de brigadier á los coroneles más antiguos de cada arma, en el turno correspondiente á las vacantes ocurridas por ascenso ó fallecimiento. Los ascendidos son: del arma de infantería, D. Narciso de la Hoz y Marín; de caballería, D. Joaquín Gonzalez Manginós; de Guardia civil, D. José García Lopez de Sigüenza, y de carabineros, D. Pedro de Quintana y Llanena.

—Por otro decreto de igual fecha se promueve al empleo de mariscal de campo al brigadier más antiguo del ejército D. Dionisio de Bassecourt y Bassecourt.

—Con fecha 1.º de Enero se dispone sea baja definitiva en el ejército el teniente de infantería don Joaquín Freixas y Fuster, é igual disposición se adopta con fecha 3 de Mayo respecto al comandante de la misma arma D. Francisco Diaz Iglesias.

MINISTERIO DE ULTRAMAR.—Decreto de 26 de Abril derogando el de 23 de Setiembre de 1870, por el que se jubiló á D. Miguel Alvarez Mir, magistrado de la audiencia de la Habana, y declarándole cesante.

A nuestros suscritores de provincias decíamos ayer lo siguiente:

Dice El Imparcial: Los Sres. Zurialday y Cepeda, secretario general el primero, y jefe del personal del segundo del ministerio de la Gobernación, y el Sr. Charin, secretario particular del Sr. García Ruiz, han dimitido sus respectivos cargos.

La causa de esta resolución, enteramente ajena á cuestiones políticas, parece que se relaciona con asuntos periodísticos, como consecuencia de la polémica que hasta hace pocos días sostuvieron La Iberia y El Pueblo.

Así al menos se contaba anoche en todos los círculos.

La cuestión magna, el Abanto político, es la solución de la crisis, tan laboriosa en su planteamiento como difícil en su desenlace.

La Iberia lo espera todo de la discreción del jefe del Estado, y aunque algo metafísica en la consigna de orden y moralidad que da al expresar lo que quiere, respirando siempre por la herida, es más explícita en la repulsi6n de lo que le molesta.

Con los que estamos mal avenidos, dice, y lo estaremos eternamente, es con los que hemos calificado de reyes de táifa, espíritus levantiscos, soberbios y ambiciosos, que en alas de sus aspiraciones egoístas, van por todas partes y en todos los partidos agitados se introducen, sembrando la semilla de la discordia; importádoles muy poco que de su reprochable conducta coseche el país amargos frutos de lágrimas y sangre. Arrastrados por su repugnante concupiscencia de poder, el patriotismo y la moralidad son para ellos dos palabras vacías de significación.

Estas indirectas son de las de el padre Cobos.

El Imparcial aboga resueltamente por la conciliación de los partidos, que cree posible, aunque no lo sea, la de las personas.

Es hasta donde puede llevarse el optimismo, siendo una verdad evidente que en España los partidos, y más que todos el revolucionario, están divididos y subdivididos en fracciones que, cuando más, representan una personalidad, á veces insignificante.

Si el ministerio, dice el colega citado, puede continuar tal como se halla constituido, por más que no pocos hechos autoricen á dudar, el problema que tiene que resolver el jefe del Estado quedaría por sí solo resuelto. Pero si es necesaria la salida de algunos de los ministros, ni puede ni debe entenderse por eso imposibilitada la conciliación. Otros ministros pueden sustituirlos que lleven al poder la representación de los partidos.

Cree El Orden que el momento de la crisis se aleja y que los borbónicos y los sagstinos, sus aliados (sic), están por ello muy descontentos. Decididamente El Orden ha perdido la brújula y vaga á merced de los vientos por el revuelto mar de la política.

¡Calma, apreciable colega, mucha calma; calma chicha!

La Discusion sigue predicando en desierto; la urgé que la situación se legalice para que la república se consolide; no tiene gran fé en las bayonetas y lo espera todo de la sanción popular; los alfonsinos son su pesadilla; si el remedio no se aplica pronto, no será por culpa de quien con tiempo señaló el peligro.

¡Se puede discutir con mejor buena fé!

DESPACHOS TELEGRAFICOS

(Agencia Fabra.)

PARIS 7.—El gobierno presentará á la Asamblea los proyectos de leyes constitucionales tan pronto como reanude sus tareas.

En la sesion de hoy de la comision permanente no ha habido nada importante.

PESTH 7 (noche).—El conde Andrássy, ministro de los Negocios extranjeros, ha declarado en el seno

de la delegación húngara que las relaciones del gobierno con España son solamente oficiales y que continuará en España un gobierno definitivo. LONDRES 7.—El emperador de Rusia ha llegado hoy á Stuttgart. Se considera la visita como una prueba de amistad entre Rusia y Alemania. Consolidados ingleses á 93 1/4. Exterior español á 197 3/4. PARIS 8.—El comité formado para socorrer á los heridos españoles de ambos partidos ha recogido 65.000 francos. El total de las suscripciones recogidas en Francia y en el extranjero, asciende ya á 150.000 francos.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

DE ALMANSA Á VALENCIA Y TARRAGONA, DE CIUDAD-REAL Á BADAJOZ, DE CÓRDOBA Á SEVILLA Y DE SEVILLA Á JEREZ Y CÁDIZ.

ROMERÍA DE SAN ISIDRO EN MADRID.

CORRIDAS DE TOROS LOS DIAS 10, 14 Y 17 DE MAYO DE 1874.

BILLETES DE IDA Y VUELTA DE 2.º Y 3.º CLASE, A PRECIOS REDUCIDOS, VALEDEROS DESDE EL DIA 8 HASTA EL 18 DE MAYO.

Precios de los billetes de ida y vuelta.

Table with columns for destination (Toledo, Tembleque, etc.), class (2.ª CLASE, 3.ª CLASE), and price (Rs. Cs.).

MODO DE HACER EL VIAJE.

Estos billetes se expenderán en las estaciones antes expresadas y despachos centrales de Zaragoza y Toledo en los dias que á continuación se expresan: En Cádiz, San Fernando, Puerto Real, Puerto de Santa María, Jerez y Utrera, en los dias 8 y 9 de Mayo para el tren mixto núm. 8. En Jativa y Valencia, en los dias 8 y 9. En Almadenejos, Almoroch, Villanueva, D. Benito, Mérida y Badajoz, para los trenes correos que saldrán de Badajoz los dias 8, 9, 10, 11 y 12. Los viajeros portadores de estos billetes verificarán su viaje desde Ciudad Real á Madrid en los trenes mixtos de esta línea que saldrán de aquel punto á las once de la mañana de los dias 9, 11, 12 y 13 respectivamente.

PROVINCIAS

El miércoles se vió por el jurado de Alicante la causa seguida en el juzgado de primera instancia de Cocentaina contra José Calvo y Tomás, por delito de violación, habiendo sido su defensor el abogado D. Bonifacio Amorós. El veredicto del jurado fué absolutorio, por lo que la seccion de señores magistrados dictó sentencia absolviendo libremente al procesado.

Leemos en El Constitucional, de Alicante, del jueves:

Cuatrocientos pasajeros se embarcaron anteayer tarde con destino á Orán. Siendo larga la operacion de revisar sus pasaportes, llegó la noche, y algunos de los más impacientes promovieron un escándalo que hubiera podido tomar desagradables proporciones á no haber acudido oportunamente el señor secretario del gobierno, D. Jerónimo Flores, que hace de gobernador accidental, y que presentándose entre los amotinados, logró restablecer el orden, auxiliado por los inspectores de órden público; procediendo despues personalmente á revisar los pasaportes para evitar nuevas exigencias. Hasta cerca de las diez de la noche duró el embarque, hora en que quedaron á bordo de los buques los 400 pasajeros indicados.

En la tarde de ayer, dice El Eco de Cartagena del 6, entraron en este puerto, de arribada forzosa, el bergantin-goleta español Timoteo Tercero, su capitán Maristany, procedente de Barcelona, con destino á Montevideo, y cargo de vino, y el bricabra austriaco John George, capitán Poschlich, procedente de Val, con cenada.

Ambos buques tuvieron un choque á las diez de la mañana del día anterior cerca de Cabo de Gata, del que resultaron ambos con averías de consideración, que les ha obligado á arribar á este puerto para reparar aquellas.

Segun escriben del llano de Cuarte á un diario de Valencia, en algunas comarcas de aquella extensa y feraz campiña se encuentran las cepas plagadas del pequeño escarabajo que produce despues la oruga que tantos perjuicios suele causar en los viñedos. Algunos labradores se dedican por la mañana, hora en que con dificultad pueden moverse dichos insectos, á la impropia tarea de cogerlos y matarlos despues, para no sufrir más adelante los desastrosos efectos de su asombrosa reproducción.

GACETILLAS

Se han descubierto unas minas de oro en la Baja California que tienen la extension de tres leguas. Numerosos inmigrantes han llegado allí para explotar esa riqueza, la mayor parte de ellos procedentes de la Alta California.

El gobierno ha aprobado un reglamento provisional para la explotación de los placeres: segun él, toda persona es libre para trabajar en ellos y buscar fortuna. Además de oro, se han encontrado en esos terrenos rubies del tamaño de un garbanzo.

En las inmediaciones de los placeres hay abundantes y buenas maderas de que pueden disponer los colonos.

Si despues de la toma de Bilbao tuvieramos aquí un hallazgo semejante, ¿para qué quieramos más?

El núm. 18 de El Periódico para Todos, que con extraordinaria aceptación del público da á luz el conocido editor D. Jesús Gracia, contiene, entre sus notables artículos y arcañadas novelas, grabados de actualidad con hechos y vistas del teatro de la guerra, en donde la novedad está á la altura del interés de una publicación que tanto crédito alcanza.

El referido núm. 18, que acaba de salir, contiene el sumario siguiente:

Texto.—El rey del puñal, novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—Las víctimas de un palaciego, por D. J. Ferreiro Garcia.—Honor de esposa y corazon de madre, novela por D. Ramon Ortega y Frias.—El guardián de San Gerónimo, por D. Pedro Escamilla.—La conversion del diablo, por D. Eduardo de Palacios.—El puñal de oro, novela por D. Torcuato Tárrego.—Causas élebres.—Seccion de actualidades: Revista de la semana, por D. Torcuato Tárrego.—Variedades.—Miscelánea.

Grabados.—El rey del puñal.—El guardián de San Gerónimo.—La conversion del diablo.—Revista de la semana (un grabado).

La Instrucción pública en los Estados Unidos ha llegado á tal estado de desarrollo, que la Universidad de Washington cuenta en el presente año académico 908 estudiantes y 55 profesores bajo la dirección del rector Eliot. Las 508 escuelas públicas del Estado de Tennessee son frecuentadas por 178 076 alumnos de ambos sexos, y entre estos hay 24 325 de la raza africana. Hay en Pensilvania 2 050 departamentos con 16 035 escuelas, 19 059 profesores y 511 418 alumnos. El coste de la educación en el año que acaba de pasar asciende á pesos 8 345 836,41.

Las propiedades pertenecientes á las escuelas del Estado se estiman en pesos 24 750 209. La nueva ley sobre escuelas, promulgada en 1872, ha popularizado tan extraordinariamente la educación en el Estado de Nueva-Méjico, que en 1873 se han establecido 133 escuelas públicas, á las que asisten 5 625 alumnos. Hay además 26 escuelas privadas con 1 370 pupilos y cinco para los indios con 107.

De todas estas escuelas, en 111 se enseña en idioma español. El gasto total que ocasionan las escuelas públicas del Estado de Nueva-York en cada año asciende á 10 916 359,82. De estos 7 417 179,59 se paga á los profesores, y 1 991 959,32 en reparaciones, libros y gastos de las escuelas. El valor de las propiedades de las escuelas es de 27 070 511. Tenemos, nos dicen, 11 735 escuelas públicas; 29 791 profesores. Asistieron á las escuelas un millón 30 360 alumnos en el año último, y 130 095 á colegios particulares.

El martes próximo tendrá lugar la inauguración de las funciones en el teatro de Madrid, poniéndose en escena, como ya hemos anunciado, el gran baile fantástico, en cinco cuadros y un prólogo, titulado Satanelia, compuesto por el célebre maestro coreógrafo Sr. Paolo Taglioni, música del Sr. Hertel y Pugno, puesto en escena y dirigido por el maestro coreógrafo D. José Mendez.

El reparto es el siguiente: Satanelia, Mlle. Emilia Plochiara. Conde de Montenero, D. Manuel Rodriguez. Berta (su hija), Mlle. Giovanna Marchetti. Carlos, estudiante, Sr. Alejandro Rossi Brighenti. Satanás, José Mendez. Stefano, oficial, Carlos Montañara. Un criado, N. N. Un estudiante, N. N.

Máscaras, criados, modistas, diablos, ninfas, etc. DISTRIBUCION DE LOS BAILLABLES. Prólogo.—La seducción.—Paso á 10, por mademoiselle Emilia Pinchira, D. José Méndez y ocho segundas bailarinas.

Las personas que gusten adquirir billetes para la primera y segunda representación, podrán hacerlo desde hoy sábado en el despacho situado en el kiosco de la plaza de Topete, desde las once de la mañana á las cuatro de la tarde.

13 de Marzo último. El equipaje se halla depositado en dicho consulado. Asimismo dice el cónsul de España en Marsella que el día 7 de Abril falleció á bordo del vapor francés Ana el súbdito español Juan Manchon y Rubio, natural de Murcia, habiendo quedado en depósito en el consulado los efectos de su uso, un reloj y una cadena, al parecer de alumnio.

titular; los ejercicios comenzarán á las cinco y predicará D. Manuel Bandera. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en Santa Cruz ó en Santa Catalina de Sena.

ESPECTACULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 185 de abono.—T. 3.º impar.—Las manzanas de oro. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las 9.—Ildara. TEATRO DE APOLO.—A las 8 1/2.—F. 153 de abono.—T. 3.º impar.—No hay buen fin por mal camino.—El portero es el culpable.

BOLSA DE MADRID DEL 8 DE MAYO.

Table with financial data for public funds, exchange rates, and other market information. Columns include 'FONDOS PUBLICOS', 'ULTIMOS PRECIOS', 'del 7', 'del 8', 'Alm.', 'Bolsa'.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—San Gregorio Nacianceno, obispo y doctor. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Pedro de los Naturales, Torrecilla de Leal, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde procesión y reserva.

SECCION DE ANUNCIOS.

Bálsamo para la guerra.—Bálsamo para curar

heridas.—Bálsamo para curar contusiones.—Bálsamo para curar todo reumatismo.—Bálsamo para curar quemaduras de arma de fuego, plancha, lumbré, fósforo y líquidos.



VINAGRILLO DE BOULLY.

Es muy bueno para lavarse, aclarar la vista y refre-car el cutis, echando un chorrito en agua. Precio, 4 rs.

BLANCO NIEVE DE CLEOPATRA.

Un rostro blanco solo, exento de pecas, arrugas, manchas, espinillas ó ligeramente sonrosado, es como un rayo de sol que se presenta en un hermoso paisaje.

NUEVO DESCUBRIMIENTO

PARA TOCADOR, REFRESCO, VIAJE, MEJORAR LAS AGUAS, PARA DOLORS REUMATICOS, HERIDAS, CONTUSIONES, MAREO DE MAR, TIERRA Y SUSTOS.

NUEVO CAFE DE BELLOTAS.

PREPARADO POR UNA CORRIENTE DE VAPOR Y RECOMENDADO EN 31 DE ENERO DE 1871, POR «EL GENIO MEDICO-QUIRURGICO» QUE DIRIGE EL DR. ESPAÑA.

Reumatismo.—El Aceite de Bellotas con savia

de coco lo cura en pocas horas, articular ó muscular, incipiente ó crónico, mejor, mas pronto y barato que todos los medicamentos conocidos hasta el día 6, 12 y 18 reales frasco, calle de la Salud, número 9, cuartos principal y bajo, y Jardines, 5, y en 2.500 boticas, droguerías y perfumerías.

EL TEMPLO DE VENUS.

Supremos perfumes orientales asiáticos, africanos, americanos y oceánicos para el pañuelo, baño, rosa y tapiceries; para salumar, fumigar, desinfectar, renovar la atmósfera de los teatros, salones de bailes, aposentos, y para liques, jarabes, vinos y ratañas.

SOBERBIO BLANCO INGLES

Embelce el rostro, ausenta los granos, manchas y pecas; es higiénico y el más precioso talismán de tocador.

NUEVA Y GRAN INVENCION.

AGUA INODORA DE ESCRITORIO Y PARA TALLERES. Quita en el acto las manchas de tinta en el papel, las manos, madera, mármol y pavimentos, por lo que es utilísima á los escribientes, escribanos, amanuenses, secretarios, oficinistas, colegiales, comerciantes, tintoreros, armadores, planchadoras, encajeras, zapateros, lenceros, guarnicioneros, cortidores, y amas de casa.

ELIXIR ODONTALGICO DE SANTA CECILIA.

Es un soberano enjuagatorio echando un chorrito en agua. Solo calma el dolor mas fuerte de muelas, aplicado con algodón.

AGUA DE BOTOT.

PRIVILEGIADA EL AÑO 1814. Para enjugarse despues de comer y refrescarse las encías. Se hecha un chorrito en un medio vaso de agua.

LIMPIEZA DE LOS CABELLOS.

NUEVA AGUA Ó ABLUCION HIGIENICA DEL ARBOL SAGRADO. Los cuidados higiénicos que reclama el cabello, se lioitan en general á conservar en un justo medio la actividad de las funciones secretoras y excretoras del cuero cabelludo, porque el bulbo piloso se forma, desarrolla y nutre en la capa profunda del cráneo.

GRIETAS DE PECHOS Y SABAÑONES.

CREMA FLUIDA DE UVAS. Cura y previene, sin dolor, picor ni escozor de una manera admirable, las grietas de los labios y escozor de los niños y adultos.

POLVOS DENTIFRICOS DE PRIMERA CLASE.

Se moja un poco el cepillo en agua con un chorrito del elixir odontalgico de Santa Cecilia. Precio, 4 reales.

PRIMERA LINEA DE VAPORES ESPAÑOLS DE OLANO, LARRINAGA Y COMPANIA, PARA MANILA. El 10 de Mayo saldrá de Cádiz el nuevo y magnifico vapor español LEON.



Complex advertisement for 'ANGLO-FRANCO' hair products, including 'DEPOSITO EN MADRID' and 'GRAGEAS-ESSENCIA DE SIBORD'.

GRADOS SIN ASISTENCIA. Los señores profesores en artes, letras, ciencia y música; el clero, los médicos, los dentistas y los artistas que desean obtener sin necesidad de presentarse el título y el diploma de doctor ó de bachiller de una Universidad de primer orden, pueden dirigirse con carta certificada á Medico, call del Rey, 46, en Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente todas las noticias, obligándose además á facilitarles los títulos mediante la retribucion que se estipule.

LA BRÚJULA. REVISTA DE LA OPINION Y DE LA PRENSA, DIRIGIDA POR DON ANDRÉS BORRERO. Sale todos los domingos. Precios de suscripcion: Por tres meses..... 12 rs.

ACADEMIA PREPARATORIA Y DE CARRERAS ESPECIALES, BAJO LA DIRECCION del teniente coronel capitán de ingenieros D. Francisco de Roldán. En esta academia se recibe la instruccion completa para el ingreso en cualquier carrera del Estado, así civil como militar.

Advertisements for 'JARABE DE BREA SOLUBLE de Ledid' and 'TUBOS ANTI-ASMATICOS de L. Boudinon'.